



PV de la réunion du conseil de direction de l'université élargi aux directeurs des œuvres universitaires et aux représentants des étudiants

Le conseil de direction de l'université, élargi aux directeurs des œuvres universitaires et aux représentants des étudiants, réuni le 13-11-2023 à 15h00 au siège du rectorat pour discuter des préoccupations des étudiants.

Le recteur a ouvert la réunion en souhaitant la bienvenue aux présents et a procédé à la désignation de deux secrétaires de séance (un représentant de l'administration et un représentant des étudiants).

Après avoir fixé le cadre général du déroulement de la réunion, le recteur a fortement déploré le recours direct au blocage sans avoir épuisé toutes les voies hiérarchiques, et sans préavis de grève. Il a également souligné qu'il ne se réunit qu'avec les représentants des étudiants et il ne reconnaît aucune organisation sans un ancrage juridique. Par la suite, les représentants des étudiants ont été invités à présenter leurs doléances. Ces derniers ont précisé que le recours à ces actions s'agit d'une réaction aux manquements socio-pédagogiques qu'ils ont recensés.

Après 13 heures de débat responsable et dans une atmosphère de sérénité, il en sort ce qui suit :

- Concernant la bibliothèque centrale, dont les travaux de rénovation sont à la charge de la direction des équipements publics de la Wilaya, il a été précisé qu'une entreprise vient d'être retenue pour entamer les travaux dans les prochains jours après une longue procédure administrative. Toutefois, en attendant la fin de ces travaux, les responsables de l'université s'engagent à renforcer l'ouverture des



Bibliothèques des facultés de SNV et de Technologie ainsi que certains amphithéâtres, si le besoin se fait sentir, jusqu'à 22h voire jusqu'à minuit durant la période des examens. L'administration s'engage à étudier la possibilité d'ouverture des bibliothèques les samedis selon les moyens humains dont dispose l'université.

Pour ce qui est des ouvrages des L1 transférés vers le campus d'El-kseur, les étudiants peuvent demander des exemplaires au niveau des bibliothèques de leurs facultés respectives au niveau du campus de Targa Ouzemour qui seront chargées de les fournir dans un délai d'un jour ouvrable en attendant l'acquisition d'autres exemplaires.

- Au sujet des équipements pédagogiques, l'université de Bejaia, fidèle à ses traditions, a entamé lors des dernières années universitaires les démarches nécessaires à l'acquisition d'un important lot d'équipements pédagogiques au profit des différents laboratoires pédagogiques des facultés de Médecine, des sciences exactes, des sciences de la nature et de la vie et de technologie (centre de simulation en médecine, deux laboratoires thématiques en informatique, 18 laboratoires de travaux pratiques pour les tronc communs...). Un constat de visu sera effectué.
- Concernant les problèmes soulevés au sein du département de génie civil, le recteur a instruit le nouveau doyen de la faculté de technologie de procéder à une expertise approfondie pour une prise en charge définitive de toutes les doléances des étudiants.
- Dans le souci d'accorder plus de chance à nos étudiants pour poursuivre leurs études, une dernière prolongation des délais de dépôt des dossiers de réintégration a été décidée et fixée pour le jeudi 16 novembre 2023.
- Pour ce qui est des stages pratiques des étudiants de fin de cycle prévus dans les offres de formation, l'administration informe ces derniers que toutes les facultés ont toujours procédé aux paiements de ces stages et invite tous les étudiants n'ayant pas encore déposé leurs dossiers de le faire dans les meilleurs délais et ce avant la date butoir de clôture de l'année budgétaire (30 novembre 2023).
- Concernant les difficultés rencontrées par les étudiants des fin cycles et ceux inscrits dans des formations professionnalisantes à trouver un stage, le recteur a instruit les

doyens concernés d'actualiser et de renforcer les conventions de stage avec les partenaires socio-économiques.

Au sujet des étudiants de STAPS, le doyen de la faculté des sciences humaines et sociales informe les étudiants de l'acquisition récente des équipements et du renouvellement de la convention avec l'OPOW. Pour la fermeture des douches au sein des infrastructures sportives, le conseil rappelle que cette dernière est due aux travaux entrepris par l'OPOW.

- Quant à la création et au renouvellement des associations et des clubs scientifiques de l'université de Béjaia, un nouveau guide établi par la tutelle sera mis à la disposition des étudiants pour s'y conformer.
- Au sujet de la panne d'électricité enregistrée au niveau de la bibliothèque de la faculté de technologie et ses environs, la prise en charge de cette dernière a nécessité l'intervention, dans un premier lieu de la SONALGAZ pour la détection du défaut sous terrain, l'expertise de l'ENACT dans un second lieu et finalement l'intervention, d'une quinzaine de jours, d'une entreprise qualifiée est en cours.
- Pour le volet portant sur les œuvres universitaires, il a été décidé que les directeurs concernés autorisent l'accès des étudiants aux différentes cités universitaires sous conditions que la restauration soit assurée au niveau de leurs résidences respectives. Un délai a été accordé aux œuvres universitaires afin de mettre en place le dispositif nécessaire, aussi le directeur des œuvres universitaires a informé l'assistance qu'un avis sera demandé à sa tutelle sur la faisabilité de cette mesure.
- Sur le volet sécuritaire, des insuffisances ont été signalées par les représentants des étudiants notamment l'accès aux résidences d'Amizour, le mur de clôture du campus Targa Ouzemour, le comportement abusif de certains agents de sécurité au sein des résidences. Il a été décidé de prendre les dispositions nécessaires afin : d'avancer le portail donnant accès aux résidences d'Amizour, de colmater les dégâts qu'a subis le mur de clôture de Targa Ouzemour, de prendre des mesures face à tout dépassement avéré des agents de sécurité à l'encontre des étudiants. Par ailleurs, une demande de renforcement des rondes des services de sécurité autour des enceintes universitaires sera adressée aux services concernés.
- Au niveau du campus Targa Ouzemour, une demande sera adressée aux P/APC afin de procéder à l'installation d'abris bus pour les arrêts interurbains. Aussi, dans cette



même demande, une proposition de mise en place de ralentisseurs et de signalisation horizontale au niveau des accès des infrastructures universitaires sera formulée.

Suite à l'engagement du doyen de la faculté des sciences humaines et sociales, une formation sur les techniques de communication sera assurée au profit des agents de sécurités. A ce titre, les directeurs des œuvres universitaires sont chargés de recenser les effectifs qui participeront à ladite formation.

- Concernant le transport universitaire pour les destinations Kherrata, Beni Ksila et Tazmalt, le directeur des œuvres universitaires s'est engagé à demander une dérogation auprès de l'ONOU pour la prise en charge de cette doléance. Par ailleurs, concernant le transport universitaire interurbain jusqu'à 18h, un recensement des besoins sera effectué par le vice recteur chargé de la pédagogie et sera transmis aux directeurs des œuvres universitaires afin de prendre les mesures nécessaires.
- Sur le volet hygiène, un effort sera engagé par les responsables des structures universitaires (Campus et résidences) par la mise à disposition de plus de moyens pour les agents d'entretiens (produits et matériels), et à la mise en place d'un planning hebdomadaire de nettoyage afin d'améliorer les conditions de vie de la communauté universitaire.
- Un dysfonctionnement de la chaudière au niveau de la résidence de Targa Ouzemour a été signalé par les étudiants. A ce titre, le directeur des œuvres universitaires de Béjaia s'est engagé à dépêcher une équipe sur les lieux afin de procéder à la réparation des pannes constatées.
- Le Directeur des œuvres universitaires de Béjaia a tenu à informer les étudiants que la résidence de Targa Ouzemour a été dotée de 1000 Kit (matelas, lit, couverture, table de travail..) et la réception prochaine de 500 autres Kit.
- Les étudiants ont émis le souhait de doter les infirmeries des résidences universitaires de plus de personnel médical, d'un fauteuil dentaire et d'ambulances. A à ce titre, les directeurs des œuvres universitaires ont informé l'assistance que des correspondances dans ce sens ont été déjà adressées à qui de droit.
- Concernant la gestion des foyers au niveau des résidences des œuvres universitaires de Béjaia, le directeur des œuvres a informé l'assistance qu'un tarif étudiant a été



exigé dans un cahier des charges unifié à l'ensemble des résidences universitaires qui prendra effet à compter du premier janvier 2024.

- Les représentants des étudiants ont proposé la généralisation de la numérisation de la gestion universitaire.
- Plusieurs doléances ont été soulevées concernant la qualité et la quantité des repas servis au niveau des résidences universitaires. A cet effet, les responsables des œuvres se sont engagés à afficher le menu de restauration hebdomadaire fixé par la tutelle et à redoubler d'efforts quant à la qualité des repas et le respect des grammages. Par ailleurs, concernant la vétusté des équipements de cuisine dans certaines résidences, signalée par les étudiants, les directeurs des œuvres universitaires ont informé l'assistance que ce constat a été déjà signalé à la tutelle lors de précédentes visites d'inspection et correspondances et elles vont être relancées encore une autre fois.
- Concernant les allégations diffamatoires prononcées à l'encontre des facultés, les représentants des étudiants ont présenté leurs excuses et ont promis de rédiger un communiqué dans ce sens.

Après avoir rappelé aux étudiants que le dialogue reste le meilleur moyen afin de palier à tous les problèmes, le recteur a salué la franchise des étudiants et la sincérité de tous les intervenants.

La réunion a été levée le mardi 14 novembre 2023 à 04h10.

P/Les représentants des étudiants

Hamidouche Iles
Aouragh Nabil Rabah
BENABOUZ Jahan

